

CARTA A LA COMUNIDAD EDUCATIVA DE SAN JUAN

Querida Comunidad Educativa, hoy la población sanjuanina, como la del mundo entero, está transitando una situación compleja y desconocida, totalmente impensada, provocada por la denominada *pandemia de Coronavirus COVID-19*. Situación que ha generado cambios abruptos y profundos en el desarrollo de nuestras vidas.

El aislamiento social y obligatorio, modificó no sólo nuestras conductas y actividades sociales, sino también produjo la pérdida de espacios personales, entre otros hechos, que nos inspiró de algún modo, a reactivar y poner en marcha comportamientos positivos, apelando a la creatividad y originalidad para la reorganización más saludable posible de las rutinas diarias.

En este sentido, *se produjo también un sensible e importante cambio en la educación de nuestros hijos*, quienes a partir de un Decreto Nacional que dispone la suspensión de las clases en todo el país, nuestro hogar, el espacio de convivencia natural de las familias, pasa a ser el escenario principal, esencial de la continuidad de las trayectorias educativas de niños/as, adolescentes, jóvenes y adultos.

Esto implicó e implica un desafío para el Ministerio de Educación y para la comunidad educativa sanjuanina toda, quienes pusimos en práctica por primera vez y de modo muy acelerado, un modelo de acompañamiento pedagógico, impregnado de herramientas tecnológicas, tal vez impensadas para muchos adultos que se desempeñan en el ámbito educativo y para muchos padres, que hasta ahora tenían un rol diferente en el proceso educativo de sus hijos.

En tan sólo horas fuimos capaces, Supervisores, Directores, Docentes y Familias, de poner en marcha la implementación del sitio ***Nuestra Aula en Línea***, activando todos los recursos del Estado para hacer llegar al hogar de cada uno de los estudiantes, guías pedagógicas con aproximaciones pedagógicas, diseñada por docentes y supervisadas por Directivos y Supervisores. Estas guías se distribuyeron en formato digital para aquellos que tienen acceso a la conectividad, y en formato papel, para aquellos que les resulta más complejo acceder a la plataforma virtual.

En este escenario, y tomando el pulso a las necesidades de la comunidad, propusimos implementar otro espacio denominado ***Nos Cuidemos Entre Todos***, el cual ofrece recursos de orientación, asesoramiento y contención emocional a las familias, sobre cómo organizarse en casa, pautas de organización familiar para la tarea escolar de los estudiantes, protocolos y otros recursos de utilidad para esta etapa del aislamiento social.

Posteriormente se sumaron los espacios ofrecidos por “***Infinito por Descubrir***”, lo “***Nuevo de San Juan y Yo***”, “***Matemática para Primaria***”, “***Fundación Bataller***” con sus *aportes de Historia y Geografía*, y todos los recursos educativos que se suman día a día en nuestra jurisdicción.

Conscientes de esta nueva etapa del aislamiento social por la que transitamos todos, el Ministerio de Educación pone a disposición de Supervisores, Directores, Docentes, Padres y Estudiantes, los siguientes contactos, para todo tipo de consultas e inquietudes personales, de índole psicológico, psicopedagógico, social, académico, lúdico o abierto a cualquier situación compleja que lo amerite, como así también sobre dudas o dificultades sobre *guías pedagógicas*.

Consultas: educacionsanjuanteguiayorienta@gmail.com / 4305840 - 4305706

POR TODO LO TRANSITADO Y LO QUE QUEDA POR RECORRER, POR LOS ESFUERZOS, POR LA COLABORACION Y EL ACOMPAÑAMIENTO PERMANENTE, LES AGRADECEMOS INFINITAMENTE.

Educación te sigue acompañando.

GUÍA PEDAGÓGICA N° 6.

Escuela: Nocturna Matías Zavalla – Anexo.

Docente: Furlani, María Eugenia.

Ciclo: Tercero.

Turno: Vespertino.

Área: Ciencias Naturales y Lengua.

Título: Todos contra el Dengue.

Actividades.

Para comenzar con las actividades se le propone leer el siguiente texto, referido a una problemática actual en nuestra provincia. Una preocupante situación sanitaria que nos debe involucrar, al tratarse de nuestra salud.

- ✚ Lea a continuación el texto se le sugiere compartir la lectura con su familia y comentar su importancia.

EL DENGUE*

El dengue es una enfermedad transmitida por un mosquito que se llama Aedes, conocido como el “mosquito de la fiebre amarilla”.

Por el momento no hay vacunas eficaces contra el dengue.
El control de la enfermedad depende del control del mosquito, por eso es importante que todos colaboremos para que el mosquito no se reproduzca.

Para prevenir la enfermedad se aconseja no dejar agua estancada en baldes, macetas, botellas, vasijas. En los barrios, los vecinos pueden actuar juntos para eliminar el agua de zanjas y charcos.

*ENCUENTROS Pág. 50

- ✚ Trabaje de la siguiente manera, en su cuaderno.
 - Marque con llaves los párrafos y enumérelos.
 - Escriba el nombre del mosquito transmisor de la enfermedad.
 - Reescriba que se debe hacer para prevenir la enfermedad.

Me informo

Puede compartir ésta información con su familia, leales y tenga en cuenta que estar más en un brote importante de contagios.

¿Que és?	Síntomas	Prevención
<p>El dengue es una enfermedad viral transmitida por la picadura de un tipo de mosquito, el <i>Aedes Aegypti</i>.</p>	<ul style="list-style-type: none">*Fiebre.*Dolor de cabeza, articulaciones y músculos.*Nauseas, vómitos.*Cansancio intenso.*Aparición de manchas en	<ul style="list-style-type: none">*Evitar tener recipientes con agua limpia de lluvia estancada.*Renovar el agua de canaletas, floreros, peceras y bebederos de animales.*Colocar mosquiteros o telas metálicas.
		

Trabaje en las siguientes actividades.

✚ Lea el siguiente texto “Buenos Vecinos”.

Buenos vecinos

Un hombre compró una casa, y se encontró con que la pared que dividía el fondo con la de su vecino estaba llena de botellas de vidrio rotas pegadas sobre ella para evitar el cruce de personas por sobre la pared.

Preocupado el hombre fue inmediatamente a hablar con su vecino.

- ¡Buenas tardes señor! Soy el nuevo vecino, acabo de comprar la propiedad que está junto a la suya.
- ¡Bienvenido al barrio! Verá que es un lugar tranquilo para vivir.
- ¿Usted ha colocado esos vidrios y botellas rotas sobre la medianera?
- Sí... son por seguridad, para que nadie ande cruzando e invadiendo propiedades.
- ¿Pero usted se sabe el peligro que colocar esos vidrios genera?
- ¿Qué dice? ¡No le comprendo!
- No sólo esos vidrios pueden herir a otros, sino también propician criaderos de mosquitos de dengue...
- Lo de las heridas a otros lo puedo entender, pero los de los mosquitos ¡no me interesa! ¡Mire si voy a fijarme en un mosquito, lo que a mí me importa es que nadie se meta a mi casa! ¡Mosquitos...ja, ja, ja!
- Mi buen amigo, lo del mosquito del dengue es cosa seria, se trata de una enfermedad viral transmitida por la picadura del mosquito *Aedes aegypti*. Se presenta en dos formas: fiebre de dengue y fiebre hemorrágica de dengue. La fiebre de dengue es una grave enfermedad de tipo gripal que afecta a los niños mayores y adultos pero rara vez causa la muerte. La fiebre hemorrágica de dengue (FDH) es otra forma más grave, en la que pueden sobrevenir hemorragias y a veces un estado de choque, que lleva a la muerte; en los niños es sumamente grave.
- No sabía nada de eso, usted es un experto... ¿pero qué tienen que ver los vidrios en la medianera?
- Los mosquitos del dengue se crían en toda clase de recipientes en los que se acumula accidental o deliberadamente el agua, tanto al sol como a la sombra. Entre sus criaderos favoritos cabe citar: barriles, tambores, frascos, ollas, baldes, floreros, tanques, cisternas, botellas, latas de conserva, neumáticos, bandejas, estanques, colectores, bloques de cemento, huecos de árboles otros muchos sitios en los que se acumula o deposita el agua de lluvia.
- ¡En las botellas rotas sobre la medianera se acumula agua de lluvia! ¡Mi familia puede estar en peligro!
- ¡Exacto! La suya y la de los demás.
- ¡Gracias amigo! Usted me ha enseñado mucho hoy, inmediatamente retiraré los vidrios de botella de la medianera, y no sólo eso, ya mismo eliminaré de mi jardín varios recipientes que están allí juntando agua.
- ¡Muy bien entonces! ¡Hasta luego!
- ¡Hasta luego! Veo que seremos muy buenos vecinos.

Responda a partir de las siguientes consignas

✚ Elija la opción que corresponda. Marque con una X.

a)- Las botellas rotas sobre la medianera eran peligrosas porque:

1)- Podían pinchar la pelota de algún niño.

2)- Servían para juntar agua estancada donde se criarían las larvas del mosquito transmisor del dengue.

3)- Servían de refugio al mosquito del dengue del sol.

b)- Si se eliminan depósitos de agua estancada.

1)- Los mosquitos no tienen donde beber.

2)- Los mosquitos no tienen donde refrescarse.

3)- Los mosquitos o tiene donde depositar sus huevos.

✚ Ordene los hechos numerándolos de acuerdo al orden temporal en el que sucedieron.

..... El vecino más antiguo retiró los vidrios rotos de botellas de la medianera.

..... El vecino más nuevo conoció al dueño de la casa contigua.

..... El vecino más nuevo explicó la urgencia de eliminar lugares donde se junta agua para prevenir el

Dengue.



Director: Manzano, Mario Daniel.